
 
ふるさとを愛し，自ら夢を持ち，心豊かでたくましく生きる児童生徒の育成  ～ 人をつなぐ 未来へつなぐ ～ 
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「塩浜学園プライド」 ～９年生の卒業に寄せて～ 

２月末は，授業参観・学級懇談会にご参加いただきありがとうございました。子どもたちが頑

張る姿，いかがだったでしょうか。３月は，まとめの月となります。１０日（金）には，９年生

の巣立ちとなる「卒業証書授与式」を行います。６年生は，１６日（木）に「成長の証の会」を

します。節目となる学年以外でも「１つ進級する」というステップが待っています。 

２月１８日（土）本年度最後の学校運営協議会がありました。委員の皆様から「月はじめ３日

間あいさつ運動に参加して，徐々に声を出してくれるようになった。声にはならないけど，軽く

会釈してくれる子もいた。それで良いと思います。」という温かい言葉をいただきました。「あい

さつ運動」は，児童生徒会の活動としても広がりを見せています。その成果も出てきています。

地道に取り組むことの意義を再認識しました。また，「小中一貫になって時間が経ったが，何か塩

浜がすごいと言えるところをもっと作っていけると良いと思います。」という言葉がありました。

立ち上げの時代から関わり，子どもたちの成長に少なからず責任を負う立場として，複雑な気持

ちでした。「塩浜がすごいと言えるところは何だろうか・・・」について考えてみました。 

結論から申し上げると，塩浜学園の児童生徒は，今の姿をありのままで受け入れられるという

素晴らしさ（転入してきた児童生徒への優しい対応など）を持っていると思います。「ICT に強

い」や「理数系が得意」というような特徴とは異なりますが，「一人一人を大事にできる風土があ

る」というのが「塩浜がすごいと言われるところ」だと感じています。実際に，本校には広い範

囲から児童生徒が通い，外国につながる児童生徒もたくさんいます。それぞれが互いに認めあえ

る環境にあり，いわゆる「多様性」に富んだ学校です。このことが，学校教育目標に掲げる「心

豊かでたくましく生きる児童生徒」につながっています。卒業生には，「一人一人を大事にする気

持ち」を持ち続けていってほしいと願っています。私たち教師の使命は，一人一人を大事にしな

がら，子どもたちの実感の中に「今，ここを大事にする気持ち」＝「塩浜学園プライド」を育て

ることです。そのために，「塩浜ふるさと防災科」を創設し，１～９年生がともに学びあうような

仕組みを取り入れています。学校ですから，様々なトラブ

ル・問題も発生します。しかし，問題が起こるのは，課題が

あるからです。その課題を解決し，良い方向に向けること

（問題や課題を解決していくこと）が成長に繋がります。子

どもたちが挑戦を大切にすること，失敗することを恐れない

ことを支えていける教師集団でありたいと思っています。 

学校教育 
目 標 

ひらき･つなぎ･つむぐ 

市川市立塩浜学園 

校 長 松井 聰 

令和５年３月１日発行 塩浜学園 HP 

９年生地域清掃活動（卒業前の恩返し） 



塩浜学園ナウ 学校の教育活動の様子などをお知らせします 

４年生が 「２分の１成人式」 をしました（２月２１日）         
みんなの前で，「自分の夢」「１０年間の思い出」「お父さん

お母さんへ」のいずれかを発表しました。時折，感情が込

み上げてきて涙が出る子が何人もいましたが，それを温か

く見守る姿に，心の成長を感じまし

た。夢についてまとめた

ので，ご覧ください。

（QR コード参照）→ 

あいさつ運動をやってみて感じたこと（児童生徒） 
学級生活委員・生徒会執行部に，成果と課題・これからに向けて 

（感想）を聞きました。はまっこボイスとして WEB に公開します。→ 

■２月に行われた行事等について，写真でお知らせします。 

クラブ活動（４～６年）最終回    ７年生 健康ラジオ体操運営（塩ふる）   ９年生 公立の問題に挑戦（2/22） 

 

 

 

  

 
 

美術部ポスター 感謝状が授与されました！ 
１０月号で紹介した美術部の作品がＡ１版

でかなり大きいポスターになりました。市内

全校および，各所に掲示される予定です。２

月２０日（月）塩浜学園にて，感謝状の贈呈式があり，  

行徳警察署長さん（ご本人）から美術部の部長が直接いただきました。 

おしらせ 

・テニスコートを整備するためのローラーを配備しました。（他校のものを譲り受けました。） 

・３月２日（木）９年生を送る会を実施します。公開はいたしませんのでご了承ください。 

・令和５年度の見通しとして，新１・新３年生が２クラスになる可能性があります。 

■学校生活・部活動等での活躍  ※ 敬称略 

市川市こども作品展 ※ ２月号で記載を漏らしてしまいました。大変失礼いたしました。 

 

 

 

図画工作科 優秀 2 1 大坂　愛栞 おおさか　あいり

図画工作科 優秀 3 1 平川　薫 ひらかわ　かおる

図画工作科 優秀 4 1 陳　明謙 ちん　めいけん

図画工作科 優秀 5 1 佐野　洸佳 さの　ほのか
図画工作科 優秀 6 1 オマル　タリヤ おまる　たりや

図画工作科 優秀 6 1 飯倉　澪 いいくら　みお

図画工作科 優秀 1 1 北代　凪人 きただい　なぎと

図画工作科 優秀 2 1 大坂　愛栞 おおさか　あいり

図画工作科 優秀 3 1 平川　薫 ひらかわ　かおる

図画工作科 優秀 4 1 陳　明謙 ちん　めいけん

図画工作科 優秀 5 1 佐野　洸佳 さの　ほのか
図画工作科 優秀 6 1 オマル　タリヤ おまる　たりや

図画工作科 優秀 6 1 飯倉　澪 いいくら　みお

図画工作科 優秀 1 1 北代　凪人 きただい　なぎと

図画工作科 優秀 2 1 大坂　愛栞 おおさか　あいり

図画工作科 優秀 3 1 平川　薫 ひらかわ　かおる

図画工作科 優秀 4 1 陳　明謙 ちん　めいけん

図画工作科 優秀 5 1 佐野　洸佳 さの　ほのか
図画工作科 優秀 6 1 オマル　タリヤ おまる　たりや

図画工作科 優秀 6 1 飯倉　澪 いいくら　みお

図画工作科 優秀 1 1 北代　凪人 きただい　なぎと

※ 裏面は，学校運営協議会だよりです。 

公立受検をしない生徒

が初日の教科の問題に

チャレンジしました。 



 

 市川市立塩浜学園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 ５ 号 

令和５年３月１日 

～ 学校評価・次年度の学校運営基本方針等を協議しました ～ 

第５回は，「学校評価」と「令和５年度学校運営方針」についての協議でした。また，「バス停の

名称変更」についても協議しました。 

 

  

 

 

 

 

 

 

はまっこコンサート 

 「ろまねすく」による「～愛・竹のかたらい～」 

 今年度も多方面にわたって学校を支えてくれた「はまっこサポー

ト」の皆様（はまっこサポーター）に感謝の気持ちを伝える会を設

けました。題して「はまっこコンサート」。現在も塩浜学園で吹奏楽

部の指導のお手伝いをしていただいている高山礼子先生（ピアノ）

と，昨年度まで用務員として勤務されていた渋谷さん（尺八・篠笛・

三味線など）のお二人（ろまねすく）に加えて，パーカッションの

大北さんを特別ゲストに迎えてのコンサートでした。素敵な音楽に

浸る癒しの時間をいただきました。 

 

①学校評価について（５段階評価・書面への意見記入）  

・学校だより（１月号・２月号）に加えて，学校評価（保護者アンケートの結果）の分析と記 

述への対応を提示しました。（一部，学校だよりに記載済み）各委員の皆様には，準備した資料 

と，これまで参観していただいた児童生徒の様子や学校の教育活動の様子を総合的に判断して 

いただき，「学校関係者評価」をしていただきました。 

・提出は９名，欠席の方は一任でした。コメント（抜粋）を紹介します。 

 

 

 

 

第５回学校運営協議会概要 

 《日時》 令和５年２月１８日（土） 
 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員 

（計１５名・・・・ＨＰ参照） 
 《次第》 協議・報告及び意見交換 

① 学校評価・学校関係者評価 
② 令和５年度学校運営基本方針について 
③ バス停の名称変更について 
④ 塩浜ふるさと防災科について 他 

                   

 

ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ 

 への対応     
★ 学校づくり 

達成状況・・・９名提出  ５ 十分達成できた ← ３ → 全く達成できなかった １ 

確かな学力    豊かな心    健やかな体   信頼される学校 

平 均      ３．４       ４．３       ３．２        ４．７ 

        

 



学校への意見（学校関係者報告書の記載から抜粋） 

・コロナ対応で大変だったと思います。今年度は行事もできるようになり良かったと思います。 

生活習慣については，学校だけでできることではないので，家庭との連携が必要だと思います。 

・一日一頁ノートの復活を希望します。（机に向かって学習する時間の底上げ，学力向上を） 

・いろいろ課題があり，大変な中，やりくりされているので感謝しています。小中一貫になって時

間が経ったが，何か塩浜がすごいと言えるところをもっと作っていけると良いと思います。先生

たちも子どもたちも自慢できることで，自身の気持ちにもプラスになると思います。 

・校長先生をはじめ，すべての先生方が地域の子どもたちのために一所懸命努力されている素晴ら

しい学校であると思います。 

・地域との交流が進んでいると思われる。もう少し情報発信があっていいのでは。 

・小中一貫になる前は，中学生はもっとあいさつができていました。コロナ等で学校に来る大人が

少なくなり，あいさつの機会が減ってしまったと思いますが，部活動などを通じて，地域の大人

にあいさつをするようになると良いと思います。 

・校長先生をはじめとして，熱意のある先生方に心より感謝申し上げます。エールをこめて。 

・自転車通学，バス通学の安全を引き続き取り組んでください。 

各 委 員 よ り（会議での発言 抜粋） 

・１２月～１月の土曜日の夜，安全パトロール（夜回り）を実施したが，だんだん輪に入る子が多 

くなってきている。子どもたちのつながりが広がっているように感じる。 

・月はじめの「あいさつ運動」に参加して，元気をもらえた。自転車の子もあいさつしてくれて， 

一人一人の反応がうれしい。 

・久しぶりに BCC のイベントができた。運営側にまわってくれる生徒がいて助かる。継続を。 

・ここの学校の姿が「地域とともにある学校」の理想に近い。今日のコンサートも素晴らしかった。 

・こういう会議の場があるのは大変ありがたい。このような取組のよさが伝わるとよい。 

②令和５年度 学校経営の基本方針について（仮承認 １１名）  

《提案の概要》（抜粋） 
スムーズに次年度につなげることをねらいとしている。「ひらき・つなぎ・つむぐ」を合言葉に

小中一貫教育を推進していきたい。これまでの学校経営方針を継続しつつ，現在のグランドデザ
インを継承していきたい。→ 提案通りご承認いただきました。 

③バス停の名称変更について  
塩浜学園に行こうとしている他校の生徒たちが，降りる場所で迷うことが多い。（以前，塩浜中

学校は，「ハイタウン塩浜」で下車していたから。）そこで，「塩浜４丁目」のバス停の名称を「塩
浜学園前」としてもらうようにバス会社に申し入れをしたい。ご意見を伺いたい。 
【意見】名称変更は良いと思う。以前もスーパーの名前がついていた。 

「塩浜学園前」は，逆車線の停留所が誤解を受けやすい。「塩浜学園入り口」でどうか。 
【今後】「塩浜学園入り口」への名称変更について，バス会社（２社）に相談してみる。 

   ※ 早速，２/２０（月）に２社に相談（打診）してみました。 
連絡事項 正門前の横断歩道設置・・・・・付帯する工事とともに来年度になる見通しです。 

６年生塩浜ふるさと防災科・・・これまでの協力のお礼と進捗状況を説明しました。 
本年度の卒業証書授与式・・・・来賓は，学校運営協議会委員のみとします。 

 
★ 来年度も年間５回の開催を予定しています。詳細は４月以降にお知らせします。 

 


